

BESCHLUSSVORLAGE V0908/23 öffentlich	Referat	BGM Dr. Deneke-Stoll
	Amt	Amt für Sport und Freizeit
	Kostenstelle (UA)	5500
	Amtsleiter/in	Diepold, Martin
	Telefon	3 05-1140
	Telefax	3 05-1146
E-Mail		
Datum	12.10.2023	

Gremium	Sitzung am	Beschlussqualität
Sportkommission	31.01.2024	Bekanntgabe
Ausschuss für Sport, Veranstaltungen und Freizeit	31.01.2024	Bekanntgabe

Beratungsgegenstand

Evaluation Discgolf-Anlage im Glacis
(Referentin: Bürgermeisterin Dr. Deneke-Stoll)

Bekanntgabe:

Der Bericht zur Discgolf-Anlage im Glacis wird bekannt gegeben.

gez.

Dr. Dorothea Deneke-Stoll
Bürgermeisterin

Finanzielle Auswirkungen:

Entstehen Kosten: ja nein

wenn ja,

Einmalige Ausgaben	Mittelverfügbarkeit im laufenden Haushalt	
Jährliche Folgekosten	<input type="checkbox"/> im VWH bei HSt: <input type="checkbox"/> im VMH bei HSt:	Euro:
Objektbezogene Einnahmen (Art und Höhe)	<input type="checkbox"/> Deckungsvorschlag von HSt: von HSt:	Euro:
Zu erwartende Erträge (Art und Höhe)	von HSt:	
	<input type="checkbox"/> Anmeldung zum Haushalt 20	Euro:
<input type="checkbox"/> Die Aufhebung der Haushaltssperre/n in Höhe von Euro für die Haushaltsstelle/n (mit Bezeichnung) ist erforderlich, da die Mittel ansonsten nicht ausreichen.		
<input type="checkbox"/> Die zur Deckung herangezogenen Haushaltsmittel der Haushaltsstelle (mit Bezeichnung) in Höhe von Euro müssen zum Haushalt 20 wieder angemeldet werden.		
<input type="checkbox"/> Die zur Deckung angegebenen Mittel werden für ihren Zweck nicht mehr benötigt.		

Nachhaltigkeitseinschätzung:

Wurde eine Nachhaltigkeitseinschätzung durchgeführt: ja nein
Wenn nein, bitte Ausnahme kurz darstellen und begründen

Begründung der Ausnahme
Bericht ohne Beschlussfassung

Bürgerbeteiligung:

Wird eine Bürgerbeteiligung durchgeführt: ja nein

Kurzvortrag:

Informationen und Bewertung der Discgolf Anlage im Glacis im Bereich von naturschutzrechtlichen Belangen, Verkehrssicherheit und Frequentierung

Der Bericht wird bekanntgegeben.

Sachvortrag:

Der Stadtrat hat in seiner Sitzung vom 11.05.2021 die Errichtung einer Discgolf-Anlage im Glacis beschlossen.

Nach Abstimmung mit den Fachbehörden einigte man sich auf eine Parcoursanlage mit neun Bahnen und einen Übungskorb. Die Verläufe der einzelnen Bahnen wurden in Zusammenarbeit mit den erforderlichen Fachämtern und Fachbehörden, unter Berücksichtigung der naturschutzrechtlichen Belange sowie unter Beachtung der Belange für Menschen mit Behinderung festgelegt.

Die Mitglieder des BZA I- Mitte stimmten in ihrer Sitzung am 04.05.2021 dem Konzept zu. Die Anlage wurde am 12.10.2021 offiziell eröffnet.

Unterhalt und Instandsetzung als auch Überprüfung des Parcours werden durch das Amt für Sport und Freizeit durchgeführt. Über die Jugendherberge wird ein Verleih der Discgolf-Scheiben angeboten.

Bestandteil des Beschlusses war die Durchführung einer Evaluation dieses Freizeitangebots nach zwei Jahren.

Nachdem nun innerhalb dieses Zeitraums Erfahrungswerte gesammelt werden konnten, kann die Anlage in Bezug auf naturschutzrechtliche Belange, Verkehrssicherheit und Frequentierung der Anlage bewertet werden.

Naturschutzrechtliche Belange, Verkehrssicherheit:

Am 14.09.2023 fand ein gemeinsamer Ortstermin mit Kollegen des Gartenamtes und des Umweltamtes statt.

Bei diesem Termin wurden keinerlei Schäden an Fauna und Flora festgestellt. Des Weiteren wurden keine Verletzungen oder Beeinträchtigungen von Parkbesuchern gemeldet.

Frequentierung der Parcoursanlage:

Die Anlage wird von geübten Sportlern als auch von Freizeitsportlern gut bespielt. Allein auf der Discgolf App „UDISC“ (hier werden Scores eingetragen und offiziell gelistet) ist Ingolstadt mit 583 geschriebenen Runden (Stand April 2023) deutschlandweit von Platz 94 auf Platz 66 vorgerückt.

In den vergangenen 12 Monaten wurden auf dieser Anlage (Stand: Juli 2023) drei „freie“ Turniere mit ca. 100 Teilnehmern sowie vier Schulturniere mit ca. 130 Teilnehmern ausgetragen.

Auch Firmen nutzen den Parcours für teambildende Maßnahmen (Workshops und Fortbildungsveranstaltungen).

In diesem Jahr wurde im Rahmen des Ferienpasses des Stadtjugendringes ein Workshop angeboten.

Auf Nachfrage bei der Jugendherberge kann festgehalten werden, dass Schulklassen, insbesondere vor den Sommerferien, als auch Familien, Gruppen und Vereine, welche in Ingolstadt zu Besuch sind, diese Freizeitmöglichkeit oft und gerne nutzen.

Dem weiteren Betrieb der Discgolf-Anlage im derzeitigen Umfang stehen deshalb keinerlei Gründe entgegen.